



Youth
Mental Health
Collective

Collectif pour la
santé mentale
jeunesse



Étudiant au doctorat

Collectif pour la Santé Mentale Jeunesse

Résumé du poste

Nous sommes à la recherche d'un candidat très motivé et dynamique qui souhaite poursuivre un doctorat en santé mentale à l'Université McGill, à partir de janvier 2026, dans le cadre d'un projet de recherche international basé en Colombie, en partenariat avec l'Université EAFIT (Medellin). L'étudiant sera supervisé par Srividya Iyer, Ph. D., professeure au Département de Psychiatrie de McGill et titulaire de la Chaire de Recherche du Canada sur les systèmes de santé pour les jeunes, la santé mentale et l'apprentissage (niveau 1). Elle dirige le [Collectif pour la Santé Mentale Jeunesse](#).

Le doctorant aura l'occasion de travailler en étroite collaboration avec les équipes du Collectif pour la Santé Mentale Jeunesse et de l'Université EAFIT sur un projet interdisciplinaire audacieux à l'intersection de la santé mentale et du bien-être des jeunes, des villes, du design urbain et de la science citoyenne. Ce projet passionnant consiste à co-concevoir et à évaluer des interventions urbaines communautaires pour rendre les villes plus favorables aux jeunes et à la santé mentale, et ainsi promouvoir la santé mentale des jeunes, en étroite collaboration avec les jeunes et les intervenants locaux. Le projet utilisera des méthodes et des plateformes de données innovatrices en science citoyenne pour faire participer les jeunes et les autres membres de la communauté à la collecte, à la visualisation et à l'interprétation des données en temps réel.

L'étudiant évoluera en tant que chercheur en santé mentale des jeunes, en approches numériques, en espaces et en science citoyenne de la santé; et renforcera ses compétences en matière d'approches axées sur l'équité, interdisciplinaires et participatives. Puisque ce projet de recherche est lié aux réseaux plus vastes du Collectif pour la Santé Mentale Jeunesse et de l'Université EAFIT, le doctorant aura également accès à de nombreuses occasions de réseautage nationales et internationales.

Le candidat qui postule à ce poste doit être **citoyen canadien ou résident permanent**, maîtriser **l'espagnol et l'anglais** (parlé et écrit) et détenir une **maîtrise dans un domaine pertinent** (santé publique, épidémiologie, santé mondiale, géographie de la santé, psychologie, sociologie, planification/design urbain, santé numérique ou un domaine connexe) et répondre à l'admissibilité au programme de doctorat en santé mentale de l'Université McGill (<https://www.mcgill.ca/psychiatry/education/graduate-program/prospective-students/phd-mental-health/eligibility>).

Une **allocation garantie** conformément aux règlements de McGill (<https://www.mcgill.ca/psychiatry/education/graduate-program/minimum-funding>) est disponible et le candidat sélectionné sera soutenu dans sa demande de bourses de doctorat concurrentielles, telles que celles des Instituts de Recherche en Santé du Canada (IRSC) / du Conseil de Recherches en Sciences Humaines (CRSH) ou du Fonds de Recherche du Québec – Santé (FRQS) / Fonds de Recherche du Québec – Société et Culture (FRQSC).

Description des tâches

Le doctorant sera supervisé par Srividya Iyer, Ph. D., au Centre de recherche Douglas et à l'Université McGill à

Montréal, au Québec. L'étudiant répondra aux exigences du programme de Doctorat en Santé Mentale de l'Université McGill. L'étudiant travaillera également en étroite collaboration avec les équipes universitaires du Collectif pour la Santé Mentale Jeunesse et de l'EAFIT pour :

- Contribuer à la conceptualisation, à la conception et à la mise en œuvre du projet de recherche
- Élaborer et mettre en œuvre conjointement des méthodes participatives pour mobiliser les jeunes et les membres de la communauté
- Appuyer la collecte et l'analyse des données à l'aide de méthodes quantitatives et/ou qualitatives
- Collaborer à la collecte et à la visualisation de données en temps réel à l'aide de plateformes de science citoyenne
- Contribuer à l'application des connaissances, à la rédaction scientifique et à la diffusion de la recherche
- S'engager dans la recherche collaborative et l'établissement de relations avec les intervenants communautaires de Medellin
- Soutenir l'élaboration de propositions de bourses de doctorat
- Voyage en Colombie pour le travail sur le terrain, la formation et la collaboration, au besoin
- Participer aux activités du Collectif pour la Santé Mentale Jeunesse et de l'Université EAFIT

Qualifications et expérience requises

- Maîtrise dans un domaine pertinent tel que spécifié ci-dessus
- Être admissible au Doctorat en Santé Mentale de l'Université McGill (voir le lien ci-dessus).
- Intérêt manifeste pour la santé mentale des jeunes, les villes, le design urbain, la science citoyenne
- Expérience de travail avec les jeunes ou grand intérêt à acquérir cette expérience
- Expérience en recherche communautaire et/ou participative et en recherche sur la santé mondiale est souhaitable
- Expérience en Amérique latine est un atout

Compétences requises

- Solide expérience des approches quantitatives, qualitatives et/ou mixtes
- Expérience en recherche utilisant des approches participatives ou communautaires est un atout
- Maîtrise de l'espagnol et de l'anglais (parlé et écrit) requise, compétences en français un atout
- Solides compétences rédactionnelles (résultats universitaires et communautaires)
- Connaissance des logiciels d'analyse qualitative ou quantitative (p. ex., NVivo, R, SPSS, ATLAS.ti, etc.)
- Excellentes compétences en communication interpersonnelle et interculturelle
- Expérience de travail dans des environnements collaboratifs et interdisciplinaires est un atout

Habilités requises

- Capacité à collaborer avec les jeunes, les communautés et les organisations locales
- Sensibilité à l'équité, à l'inclusion et à la pertinence culturelle dans la recherche en santé mentale
- Engagement envers la coproduction de connaissances et la prise de décision partagée
- Volonté de voyager à l'étranger (en Colombie) pour des activités de recherche, au besoin
- Capacité à travailler en collaboration dans un environnement d'équipe interdisciplinaire
- Capacité à travailler de manière autonome et à respecter les délais

Lieu des travaux

- Basé au Centre de recherche Douglas, Montréal, avec des travaux sur le terrain à Medellin, en Colombie (au besoin).

Devrez-vous vous déplacer pour le travail?

Des déplacements occasionnels à Medellin, en Colombie, pour travailler avec les partenaires du projet et éventuellement pour participer à des réunions ou à des conférences de recherche nationales ou internationales sont nécessaires.

Horaire et durée des travaux

- Étudiant au doctorat à temps plein (équivalent 35h/semaine)
- Durée : Quatre ans (financé, sous réserve des progrès satisfaisants et de la disponibilité des fonds)
- Une certaine flexibilité dans les heures de travail en fonction des horaires de travail sur le terrain
- **Date de mise en œuvre** : Janvier 2026

Allocation

- Allocation de doctorat garantie selon les règlements de l'Université McGill
- Des fonds de déplacement supplémentaires pour le travail sur le terrain et les conférences peuvent être disponibles

Comment présenter une demande

Veuillez envoyer votre dossier de candidature par courriel à navdeep.kaur.comtl@ssss.gouv.qc.ca avant la date limite de candidature (20 août 2025) avec l'objet : « Demande de doctorat – Projet de santé mentale des jeunes en Colombie ». Joignez ce qui suit en un seul PDF :

- Lettre de présentation décrivant vos intérêts et vos antécédents en recherche qui correspondent à ce poste
- Curriculum vitae
- Relevés de notes (non officiels acceptables au stade initial)
- Noms et coordonnées de 2 ou 3 références universitaires

Date limite pour présenter une demande

20 août 2025

Nous remercions tous les candidats de leur intérêt; cependant, seuls les candidats sélectionnés pour une entrevue seront contactés. L'Université McGill s'engage à favoriser un milieu de travail équitable, accessible et inclusif. Pendant le processus de recrutement, si vous avez besoin de mesures d'adaptation, veuillez communiquer avec navdeep.kaur.comtl@ssss.gouv.qc.ca pour prendre les dispositions appropriées.



L'Université McGill et le Centre de recherche Douglas se trouvent sur des terres qui ont longtemps servi de lieu de rencontre et d'échange entre les peuples autochtones, y compris les Kanien'kehá :ka de la Confédération Haudenosaunee, les Hurons/Wendats, les Abénaquis et les Anishinaabeg. Nous reconnaissons et respectons les Kanien'kehá :ka en tant que gardiens traditionnels des terres et des eaux sur lesquelles nous nous réunissons aujourd'hui. Aujourd'hui, Tiohtià :ke/Montréal abrite une population diversifiée d'Autochtones et d'autres

peuples. Nous respectons les liens continus avec le passé, le présent et l'avenir dans nos relations continues avec les peuples autochtones et d'autres peuples à Montréal et partout au pays.
